
ÉCOLE SECONDAIRE CATHOLIQUE THÉRIAULT 
RÉUNION VIRTUELLE DU CONSEIL D’ÉCOLE 

 
Le mercredi 28 avril 2021 - 19 h                                                         

PROCÈS-VERBAL 
 

Présences :   Yves R. Poitras, G. Cournoyer, L. Bilodeau, D. Lee, L. Quevillon,  
  C. Séguin, M.F. Caron-Bruneau, K. Lacroix, M. Picard-Duquette,  
  D. Foy, J. Duquette, L. Edwards, C. Scott, J.-R. Éthier, Nathalie Clouthier, 
  Emilia Oliver et Jessica Kim, C. Boulay, F. Cameron 
 
Absences:  Diane Pigeau, Lynn Losier, C. Vane 

 
1. Mot de bienvenue : Yves nous souhaite la bienvenue.  Nous voilà déjà à notre dernière rencontre, 

dernier quadrimestre de l’année scolaire. 
Yves nous partage la vidéo qui a été présentée lors de la soirée virtuelle « Portes ouvertes »; accueil 
des 8e années. Il la fera jouer à nouveau à la fin de la rencontre de ce soir. 

 
 2.  Prière lue par Yves - « Aller de l’avant avec nos familles … » 
 Intentions de prières spéciales :   
 - Nos élèves, nos familles pendant cette pandémie. La santé mentale et le bien-être de tous sont 

 très importants pour nous. 
 - La famille Murray – Gabriel un ancien de notre école, décédé à l’âge de 32 ans. 

 
3. Acceptation de l’ordre du jour du 28 avril 2021 
 Proposé par L. Quevillon appuyé de N. Cloutier.   
 Tous en faveur. 
 
4. Acceptation du procès-verbal du 10 février 2021 
 Proposé par L. Bilodeau appuyé de L. Edwards.  Tous en faveur. 
 
5. Affaires découlant du procès-verbal du 10 février 2021. 
 Aucune question. 
 
6. Premières ministres du PDE :  Jessica Kim et Emilia Oliver 
 
 Emilia nous informe que depuis notre dernière rencontre le parlement des élèves a planifié quelques 

activités pour les élèves. 
 La semaine que nous devions être en congé de mars – il y aura une journée thème tous les jours 
 
 9 mars – journée casquette 
 10 mars – journée lunettes de soleil 
 11 mars – journée couleurs vives 
 12 mars – journée tropicale 
 
 La semaine suivante, les flammes partent en voyage.  Chaque élève recevait un passeport.  Il 

devait le faire étamper à chaque fois qu’il participait à la journée thème. 
 
 15 mars – Vers l’aventure 
 16 mars – Plaisirs d’enfance 
 17 mars – Cœur Irlandais 
 18 mars – Vive l’hiver. 
 
 Les élèves ont eu un spectacle de King Melrose et Samian via TEAMS. 
 
 Les photos de graduation ont été prises. 
 
 Chaque jour des annonces sont faites sur les réseaux sociaux – à ce temps vérifier pour les 
 annonces de graduation. 
 Le club Ecothério a fait un vidéo pour la semaine de la terre. 



 
 L’école aura une nouvelle mascotte.  Les élèves sont invités à soumettre leur choix de nom.  La 
 mascotte aura un style super héros.   
 
 Yves nous mentionne que Franco-flambeau est le nom de notre mascotte présente.  La nouvelle 
 mascotte sera un peu plus versatile. Elle sera dévoilée dans l’annuaire de fin d’année. 
 
 Un parent s’informe que les élèves doivent choisir un nom sans l’avoir vu?  Yves répond que oui 
 mais que ça reste quand même thématique – les flammes demeurent en place. 
 
 
7. Rapport du directeur / Yves Poitras 
 
7.1 Soirée « Portes ouvertes » virtuelle - La soirée a eu lieu quelques semaines passées.  
 D’habitude nous avons environ 400 personnes élèves/parents.  Cependant, cette année de 
 pandémie nous avons accueilli environ 100 familles.  Nous sommes fiers d’avoir pu les accueillir 
 virtuellement.  Nous avons eu une bonne soirée – nous avons reçu plusieurs commentaires 
 positifs.   Le t-shirt de Thériault que nous remettons aux élèves à cette soirée a été apporté 
 directement aux écoles nourricières.  L’élève peut s’en servir en éducation physique.   
 
7.2 Bulletins-Quad 3 – Les bulletins seront envoyés par la poste cette semaine. 
 
7.3 Apprentissage en mode virtuel – preuves d’apprentissage. 
 C’est différent cette année que l’année dernière.  L’an passé la note que l’élève avait au 13 mars 
 était la note que l’élève recevait à son bulletin final; à moins que la note finale fût plus haute. 
 
 Maintenant, nous commençons le 4e quadrimestre. Aucun enseignant.e a vu ses élèves.  Les 
 élèves n’ont pas mis le pied en classe.  Le matériel n’a pu être remis aux élèves. Un déploiement 
 de matériel scolaire a été mis en place pour remettre les manuels aux élèves.  Ce dernier quad vaut 
 2 crédits.  L’élève doit soumettre ses travaux, projets, tests.  Il doit prouver qu’il a acquis ses 
 connaissances pour recevoir ses crédits. 
 
 Le niveau de maturité de 9e à 12e est bien différent.  Chaque cours vaut 1 crédit ou un demi-crédit. 
 L’ordre au niveau de la province pour la fermeture des écoles est jusqu’au 21 mai.  Bien que celle-
 ci peut changer.  Au niveau pédagogique il y a des inquiétudes – pas d’examens – la rigueur n’est 
 pas la même.  Le phénomène global est de minimiser le stress.  Nous avons des services en place 
 pour appuyer nos élèves qui vivent des moments difficiles.  Nous sommes ici pour les aider. Si vous 
 ressentez que votre enfant a besoin d’aide, svp communiquer avec les directeurs adjoints; les 
 orienteurs; nous sommes là pour vous; pour votre enfant. 
 
7.4 Soirée des reconnaissances académiques : 
 Nous allons tenter de reconnaître les élèves de 9e, 10e et 11e avant la fin de l’année scolaire. Pour 
 les 12e, ce sera lors de la cérémonie des finissants.es. 

 
 7.5 TPCL - essai en attente 
  Ce test au niveau de la province est aussi une exigence pour graduer. Nos élèves en 10e et en 11e 

 pouvaient le tenter cette année.  S’il le réussissait, le test comptait pour leur diplomation.  Cette 
 année c’est un passe-droit pour les 12e.  Pas un critère et les heures de bénévolat communautaire 
 sont baissés de 40 heures à 20 heures.  Si l’élève détient un emploi, 10 heures peuvent compter 
 comme heures de bénévolat.  L’élève doit écrire un texte expliquant comment ceci peut 
 bénéficier la communauté. 

  Si les classes reviennent en présentiel, le test doit se faire à l’école. On ne s’est pas ce qui arrivera 
 cette année. 

  On espère que l’OQRE mettra un protocole en place qui permette à l’élève de tenter le test 2 fois. 
  Si l’élève rate le test, il aura accès au cours offert l’année suivante – CCL4O. Cours de 

 compétences linguistiques.  D’habitude nous offrons 2 cours de CCL avec approximativement 15 
 élèves dans chacun. 

 
 
 7.6 Construction été 2021 – déjà commencé 



  Les contracteurs (compagnie Monteith de Peterborough) ont pu entreprendre la construction avec 
 moins de restrictions.  (Très peu de gens dans l’école.) Le problème le plus fréquent qu’il rencontre 
 c’est la livraison du matériel.  Le travail ne devrait pas déborder en septembre parce qu’ils ont pu 
 commencer plus tôt; cette semaine (en fait).  La barrière est déjà montée, et ce, pour permettre de 
 changer des lampadaires.  Alors, la route est maintenant de sens unique. Si tu entres par le 
 boulevard Thériault tu dois sortir au coin de la rue Vimy et Gillies. 

 
  Certains élèves de la classe AVIS ont accès à l’école.  Donc 2 enseignantes se partagent le temps 

 à l’école ainsi que certains aides-enseignants.es. 
  Aussi, une dizaine d’enseignants.es dont la connectivité à l’Internet de la maison est moins bonne 

 ou que les sujets s’enseignent moins bien de la maison ont aussi une permission spéciale de 
 travailler de l’école, et ce, toujours à partir des lignes directrices du bureau de santé.   

 
7.7 Graduation – fin de l’année 
 On s’organise pour se servir du même format que l’année dernière. Ce fut le tumulte au début, mais 
 nous avons eu de très bons commentaires après la graduation. L’attention du personnel est 
 totalement sur l’élève le temps qu’il reçoit son diplôme. 
 La cérémonie sera encore diffusée (live) ce qui permettre à n’importe qui, n’importe où dans le 
 monde à la visionner.  Ceci est ce qu’on anticipe, mais notre plan doit être approuvé par le 
 bureau de santé. 
 Un parent demande qu’est-ce qui arrive si la température n’est pas bonne? 
 Yves mentionne le fait qu’on réserve le jeudi 24 juin nous donne l’option de peut-être remettre la 
 cérémonie au vendredi 25 juin.  L’autre option que nous regardons à avoir c’est une tente qui 
 couvre tout le tapis rouge.  Il a fait très chaud l’an passé, aiderait à tous à être à l’abri du soleil. 
  

 7.8 Photos de graduation 
  La session de photos de graduation a été problématique cette année.  Nous attendions que le 

 processus soit approuvé par le bureau de santé.  Le conseil a sorti une offre de soumission pour 
 un photographe.  Guy’s photo de Cochrane a été retenu.  On a dû faire une location complète de 
 toges pour la session de photos; une autre sera placée pour la graduation.  Le problème étant que 
 nous n’avions pas assez de toges ici à l’école pour l’ensemble des finissants.  L’élève ne pouvait 
 pas porter la même toge qu’un autre élève.  Nous avions un horaire de 3 journées pour la session 
 de photos. Malheureusement, la dernière journée a dû être annulée. Nous avions un cas positif de 
 COVID dans l’école et malheureusement ceci affectait nos élèves de la 12e année.  Le 
 photographe était en quarantaine lui aussi.  La dernière journée a été reportée au lundi 19 avril 
 après la semaine de relâche.  Par ce temps, c’était la province qui a été mise en lockdown et les 
 écoles ont été fermées.  C’était urgent de finir cette session de photos pour que les derniers 17 
 élèves  puissent être insérée dans l’annuaire de l’école.  La date limite était très proche.  Donc 
 nous avons demandé aux élèves de ramasser leur toge et nous leurs avons demandé de prendre 
 leur propre photo (selfie) avec certaines directives à suivre genre quand tu prends une photo de 
 passeport.  Pour l’annuaire, ces élèves n’auront pas le même arrière-plan mais pour la mosaïque le 
 photographe reviendra sur à une date à déterminer pour prendre les vraies photos de graduation 
 professionnelles. 

  Nous croyons fortement à mettre l’accent sur la santé et sécurité de tous.  On croit en notre 
 partenaire de la santé publique et on suit leurs recommandations. 

 
 
 7.9 Dotation du personnel 
  Yves est fier de son personnel – a reçu les exigences du Ministère et du Conseil. 
  Plein de défis doivent s’ajuster. Travail à finaliser la dotation avec l’adjointe administrative. 
 
 7.10 Remise du contenu des casiers et hoodies des finissants.finissantes 
  Nous allons faire un effort pour vider les casiers.  Nous communiquerons avec les parents pour les 

 aviser du déroulement de cette journée.  Les hoodies des finissants.es seront remis en même 
 temps. Si le cadenas a été acheté de l’école nous allons probablement être capable de le sauver 
 sinon, il sera coupé. Nous avons les combinaisons des cadenas que nous vendons mais c’est un 
 travail très long, Les effets personnels seront mis dans un sac identifiant le # de cadenas ainsi que 
 le nom de l’élève.  Nous tentons de procéder avec ceci dans les semaines à suivre et non 
 seulement à la fin de juin. 

 



 8. Merci à tous pour votre implication au sein de notre école.   
  Line Bilodeau et Lynn Quevillon quittent. 
 
  Merci à nos 2 premières ministres du parlement des élèves. 
  Emilia et Jessica gros MERCI!  Vous avez été à la hauteur.  Nous avons apprécié vous avoir  
  parmi nous. 
 
  Yves remercie aussi Ginette Cournoyer, secrétaire en chef et membre du personnel de soutien, qui 
  prendra sa retraite cette année!   

 
 
 9. Date de notre prochaine réunion :  
  - à déterminer – septembre prochain 
 
  Yves mentionne de ne pas se gêner, de lui envoyer un courriel si vous avez n’importe quelle  
  question.  Il nous partage aussi un commentaire qu’il a reçu de M. John Sullivan, suppléant ici à  
  Thériault, ainsi qu’un ancien directeur d’une autre école :  l’ambiance à Thériault n’est pas comme 
  les autres.  Une très belle école. 
 

 
 10. Levée de la réunion – 20 h .  Yves refait jouer la vidéo qui fut jouée lors de la soirée « Portes 

 ouvertes» 
 
   


